



Estatutos de la Agrupación Política Jornada Ciudadana

Artículo 1.- Denominación: La Agrupación Política Nacional se denomina “Jornada Ciudadana”.

Emblema. El emblema de la Agrupación, estará formado por un círculo negro, que contendrá la silueta de la República Mexicana en Blanco y con las letras J C de Jornada Ciudadana en blanco, para representar que trabajamos por México y que la transformación de nuestra Patria sólo será posible mediante el trabajo y la unión ciudadana.

Lema.- El Lema de la Agrupación es: “**Por un México Solidario**”

Estatutos.- Los Estatutos de la agrupación “Jornada Ciudadana”, determinan su estructura, el procedimiento para la afiliación de sus miembros, y para la elección del Comité Directivo Nacional, así como para la designación de los demás funcionarios y cuadros de la misma Agrupación, así como las funciones de los miembros del Comité Directivo Nacional.

El órgano superior de la Agrupación es la Asamblea Nacional, que estará integrada por el Comité Directivo Nacional y por los afiliados o delegados que asistan a las Asambleas Ordinarias o Extraordinarias, y que sean convocados a cada una de las reuniones de acuerdo a lo que dicten los mismos Estatutos.

Los Estatutos sólo podrán ser modificados cada cuatro años, en una Asamblea Nacional que se convoque específicamente para ese efecto, a esa Asamblea podrán asistir todos los afiliados que lo deseen. Esa Asamblea recibirá las propuestas de modificación y se dará un plazo de seis meses adicionales para que las propuestas sean discutidas y analizadas en cada estado, convocándose a una segunda Asamblea Nacional, esta vez Extraordinaria, para discutir y votar las modificaciones propuestas. Esta segunda Asamblea deberá convocarse a más tardar nueve meses después de haberse propuesto las modificaciones. En el supuesto de un caso extraordinario, el Comité Directivo Nacional implementará las medidas conducentes, en tanto se reúne la Asamblea Nacional, quedando exceptuadas las modificaciones sobre elecciones y reelección, que serán materia reservada, en todos los casos para la Asamblea Nacional, la que sólo podrá pronunciarse al respecto cada cuatro años.

Artículo 2.- La conducción de la Agrupación, corresponde al Comité Directivo Nacional, que estará encargado de implementar las acciones que la Asamblea Nacional determine y de vigilar que esas acciones a nivel nacional, estatal y municipal, se desarrollen bajo el espíritu de los principios de amor a la Patria y solidaridad que dan vida a la agrupación, y que se encuentran enunciados de manera explícita en la Declaración de Principios y en el Programa de Acción de Jornada Ciudadana, estas acciones deberán conducirse siempre de manera pacífica, con apego a la ley y de manera democrática.

Artículo 3.- De la Integración del Comité Directivo Nacional

El primer Comité Directivo se elige en la Asamblea Nacional Constituyente que se efectúa para la aprobación de los Estatutos que regirán las acciones de la Agrupación Política Nacional y la aprobación de la Declaración de Principios y del Programa de Acción.

En esta primera Asamblea, se determina que el primer Comité Directivo Nacional iniciará su encargo a partir de la elección, y durará en su encargo cuatro años contados a partir de la fecha en la que el Instituto Federal Electoral, otorgue su registro a "Jornada Ciudadana" como Agrupación Política Nacional.

En lo sucesivo, la Asamblea Nacional elegirá, en la Asamblea Nacional Extraordinaria que se convoque para tal efecto, al Presidente de la Agrupación por mayoría simple de votos, mediante voto universal, libre y secreto, una vez electo, el Presidente propondrá a la misma Asamblea la Planilla con la integración de la

ANEXO UNO

Estructura, dicha planilla será electa o rechazada en una segunda votación. De ser aprobada la planilla por más del 50% de los miembros presentes, el Comité Directivo Nacional permanecerá en su cargo durante cuatro años.

De no ser aprobada la planilla, se votará nuevamente cargo por cargo, excepto el de Presidente que ya haya sido electo y que quedará firme en el cargo.

En el caso de que alguno de los candidatos propuestos no fuera electo por la mitad más uno de los miembros presentes, se declararán electos los miembros que hayan obtenido la mayoría simple en cada votación, y el Presidente electo deberá proponer una nueva terna para el o los puestos en los que el candidato propuesto no haya alcanzado la mayoría, a fin de que lo ocupe el candidato que, en esa nueva votación, obtenga el mayor número de votos, debiendo obtener al menos el 30% de los votos de los miembros presentes. En esas ternas podrán ser propuestos también, los ciudadanos que hayan sido propuestos en la planilla que no alcanzó los votos necesarios para su aprobación.

Cuando tuviera que presentarse una terna y ningún candidato obtuviera el 30% de los votos de los miembros presentes, los miembros del Comité Directivo Nacional saliente propondrán ternas de candidatos, a fin de que el que obtenga el mayor número de votos sea nombrado.

Para ser miembro del Comité Directivo Nacional se requiere una antigüedad mínima de dos años dentro de la Agrupación, quedando exceptuados de este requisito, por razones obvias, los miembros del primer Comité Directivo Nacional, para quienes el único requisito exigible será el de ser miembro afiliado y no pertenecer a otra Agrupación Política Nacional.

Artículo 4.- La estructura del Comité Directivo Nacional estará conformada de la siguiente manera:

- 1.- Presidente Nacional
- 2.- Secretario de Organización
- 3.- Secretario de Gestión y Acción Social
- 4.- Secretario de Acción Deportiva

- 5.- Coordinador del Sector Campesino
- 6.- Coordinador del Sector Obrero
- 7.- Coordinador del Sector Popular
- 8.- Coordinadora del Sector Femenil
- 9.- Coordinador del Sector Juvenil
- 10.- Coordinadores Estatales
- 11.- Coordinador de Vinculación con Universidades e Institutos
- 12.- Coordinador de Mujeres Campesinas
- 13.- Coordinador de informática
- 14.- Coordinador de Asuntos Indígenas
- 15.- Coordinador de Estudios Políticos

De los Comités Directivos Estatales

A nivel estatal se integrarán Comités Directivos Estatales, los cuales tendrán la misma estructura que el Nacional y los requisitos para sus sesiones serán homologados con los requisitos del Comité Directivo Nacional.

La integración de los Comités Directivos Estatales, en los estados en los que la Agrupación tiene ya Delegaciones y/o Coordinadores Estatales, deberá realizarse en el plazo de un año, contado a partir de la fecha en la que el Registro de la Agrupación entre en vigor, en el resto del país, los Comités Directivos Estatales deberán integrarse en el plazo de un año, a partir de la fecha en la que sean nombrados los Coordinadores Estatales por el Comité Directivo Nacional.

Los Coordinadores Estatales que aún no han sido nombrados, serán nombrados a propuesta del Presidente Nacional de la Agrupación, debiendo ser aprobada esta propuesta, por el 60% de los miembros del Comité

Directivo Nacional, en una reunión Ordinaria o Extraordinaria, de no ser aprobado el nombramiento, esa persona no podrá volver a ser propuesta en el plazo de tres años y el Presidente de la Agrupación deberá proponer a otra persona.

Los Coordinadores Estatales que aún no han sido nombrados, deberán serlo en el plazo de tres años, a partir del momento en el que el Registro de la Agrupación entre en vigor.

De la reelección de los miembros del Comité Directivo Nacional y de los Comités Directivos Estatales.

El Comité Directivo Nacional podrá ser reelecto una sola vez, en su conjunto o de manera individual cargo por cargo.

Ningún miembro puede permanecer más de ocho años en el Comité Directivo Nacional, en cualquier tiempo que esto suceda.

Los miembros de los Comités Directivos Estatales sólo podrán reelegirse una vez, por lo que al igual que en el Comité Directivo Nacional, ningún miembro podrá permanecer en el Comité Directivo Estatal más de ocho años en cualquier tiempo que esto suceda.

El Coordinador Estatal será nombrado a propuesta del Presidente Nacional de la Agrupación, con la aprobación del 60% de los miembros del Comité Directivo Nacional.

Los demás integrantes de los Comités Directivos Estatales serán nombrados a propuesta del Coordinador Estatal, con la aprobación del 60% de los miembros del Comité Directivo Estatal, excepto en la primera ocasión en que se forme el Comité, en el que el Coordinador Estatal propondrá al Comité Directivo Nacional la integración de su Comité Directivo Estatal.

Para la aprobación del Primer Comité Directivo Estatal se requiere el voto aprobatorio del 60% de los miembros del Comité Directivo Nacional. La propuesta se hará llegar con la currícula de los ciudadanos propuestos al Presidente Nacional, quién la distribuirá a los demás miembros del Comité Directivo Nacional para su consideración, la aprobación o rechazo se podrá

hacer por voto a través de Internet, dirigido a la Presidencia Nacional quién se encargará de informarlo al Coordinador Estatal.

Para la segunda elección del Comité Directivo Estatal se convocará a Elecciones en el estado, pudiendo participar todos los afiliados, quienes en Asamblea Extraordinaria, elegirán mediante voto universal y secreto al Coordinador Estatal, una vez electo este, con el mismo procedimiento establecido para la elección del Comité Directivo Nacional, procederán a elegir al Comité Directivo Estatal a propuesta del Coordinador Estatal que haya sido electo.

Artículo 5.- Remoción de los miembros del Comité Directivo Nacional y de los Comités Directivos Estatales.

Ningún miembro del Comité Directivo Nacional podrá ser removido de su encargo mientras dure su período de cuatro años, excepto por haber desarrollado acciones en contra de la propia Agrupación Política o de la Patria.

En el caso de renuncia al cargo de cualquiera de los miembros del Comité Directivo Nacional, se elegirá a su sustituto en la siguiente Asamblea Nacional Ordinaria o Extraordinaria que se convoque. Mientras se convoca a esa Asamblea, el Presidente nombrará a un sustituto interino.

Si la renuncia fuere del Presidente, el Secretario de Organización lo substituirá y convocará a elecciones en una Asamblea Extraordinaria, que deberá llevarse a cabo en un período máximo de seis meses, contados a partir del día de la renuncia del Presidente. El nuevo Presidente terminará el período de que se trate.

En el caso de los Comités Directivos Estatales, se aplicarán los mismos principios que rigen al Comité Directivo Nacional, entendiéndose que al ser nombrados los Coordinadores que hayan sido electos y que formarán parte del primer Comité Directivo Nacional, terminarán su encargo al terminar los cuatro años del primer Comité Directivo Nacional, y en este caso, esos Coordinadores Estatales sólo podrán reelegirse una vez, por lo que, aún cuando no hayan cumplido ocho años como miembros del Comité Directivo, ya no podrán reelegirse para formar parte de un tercer Comité Directivo Nacional.

El ámbito de actividad de los miembros de los Comités Directivos Estatales, deberá ser el mismo que sus correlativos en el Comité Directivo Nacional, excepto las de suscribir los convenios para participar en las elecciones Federales, estatales o municipales; la de modificar los Estatutos de la Agrupación; la de decidir las modificaciones de la organización administrativa; y la de efectuar actos de dominio sobre los bienes de la misma agrupación, ya que estas facultades quedan reservadas para el Comité Directivo Nacional, la Asamblea Nacional o el Presidente Nacional de la Agrupación, según sea el caso.

Artículo 6.- De las Asambleas de la Agrupación

Del Comité Directivo Nacional

El Comité Directivo Nacional se reunirá de forma ordinaria cuando menos una vez al año para tratar asuntos generales y de manera extraordinaria cuando así lo determine el Presidente Nacional para asuntos emergentes, la Reunión Ordinaria del Comité Directivo Nacional podrá coincidir con la Asamblea Nacional Ordinaria de la Agrupación.

El Presidente suscribirá las Convocatorias, las cuales deberán emitirse con 20 días naturales de anticipación para sesión ordinaria y con un mínimo de 5 días naturales para la extraordinaria.

Las convocatorias, para las Asambleas del Comité Directivo Nacional se enviarán a los correos electrónicos de los miembros del Comité, y a partir del mes de octubre del 2011 aparecerán en Internet en la página electrónica que se abrirá en ese mes para la Agrupación. Si por alguna razón la página electrónica tuviera problemas, la convocatoria que se envíe por correo electrónico será suficiente.

Con la finalidad de que la Presidencia de la Agrupación pueda enviar estas convocatorias, es responsabilidad de los miembros del Comité Directivo Nacional, abrir un correo electrónico y mantener informada a la Presidencia de las modificaciones o cambios de sus correos electrónicos.

La actualización de los correos electrónicos deberá hacerse al correo jornadaciudadana@yahoo.com.mx. Si hubiere un cambio en el correo de la Agrupación, es responsabilidad del Presidente de la Agrupación informarlo a

los miembros del Comité en los 10 días siguientes a que esta modificación ocurra y colocar este cambio en la página electrónica de la agrupación en Internet, que para todos los efectos deberá estar en funcionamiento a partir del mes de septiembre del 2011.

El quórum necesario para que el Comité Directivo Nacional pueda sesionar será del 50% de sus integrantes y la toma de decisiones será por mayoría de votos, este mismo porcentaje será aplicable a las Asambleas de los Comités Directivos Estatales.

Las Convocatorias, a cualquier tipo de reunión, tanto de la Asamblea General, como del Comité Directivo Nacional, o de los Comités Directivos Estatales, deberán contener el orden del día, la fecha y la hora de la realización, así como la dirección del lugar donde se efectuarán.

Las Convocatorias a las Asambleas Nacionales Ordinarias de la Agrupación deberán enviarse a los Coordinadores Estatales y a los miembros del Comité Directivo Nacional, con 20 días naturales de anticipación, estas convocatorias se subirán a la página de Internet y se informarán a los militantes por Estrados en las oficinas de las Delegaciones Estatales.

La celebración de las Asambleas Nacionales podrá efectuarse en cualquier estado en el que la Agrupación tenga delegación.

Las Asambleas podrán ser Ordinarias o Extraordinarias, y se ajustarán para su convocatoria a los mismos principios que en este artículo 6º se establecen, debiendo celebrar al menos una reunión ordinaria anualmente, en las que la toma de decisiones será por mayoría simple.

El Quórum para que las asambleas extraordinarias sean válidas será del 60% de los miembros del Comité Directivo Nacional y de al menos dos afiliados de cada estado en los que la Agrupación tenga delegaciones, en el caso de que no se obtenga el Quórum en la primera convocatoria, la Asamblea se volverá a citar para la siguiente semana y será válida si concurren al menos el 30% de los miembros del Comité Directivo y al menos un miembro del 50% de los estados en los que la Agrupación tenga Delegaciones.

Para efectos del párrafo anterior, se enviará una nueva convocatoria en la que se señalará que de no reunirse el Quórum en esa segunda ocasión, se

cita a una Sesión para el mismo día dos horas más tarde, Sesión que será válida con los miembros que asistan, al igual que las Resoluciones que ahí se adopten, por mayoría simple en las Asambleas Nacionales excepto las de modificación de Estatutos que deberá contar con el Quórum normal de 60% de los miembros del Comité Directivo Nacional y de al menos dos afiliados de cada estado en los que la Agrupación tenga delegaciones.

De las Asambleas Nacionales Ordinarias

Se convocará anualmente una **Asamblea Nacional Ordinaria**, en la que el Presidente de la Agrupación informará al Comité Directivo Nacional **y a la Asamblea Nacional** las acciones desarrolladas en el año, y presentará el Programa de Acciones previstas para el siguiente año. **La Asamblea Nacional Ordinaria** se convocará entre el primero de octubre y el 20 de diciembre, procurando que la fecha coincida con un período vacacional, para facilitar la presencia de los integrantes, procurando igualmente celebrarla en un día sábado.

En dicha Asamblea se incluirán los asuntos generales que la Presidencia o los Coordinadores Estatales deseen incluir, limitándose a cuatro el número de asuntos que cada Coordinador Estatal puede someter a consideración de cada Asamblea.

Cualquier miembro de la Agrupación podrá proponer que se incluya un asunto adicional, votándose por la Asamblea su inclusión o no dentro de la Orden del Día. Para que se incluya deberá recibir al menos el 30% de los votos de los miembros presentes.

En las Asambleas Nacionales podrán participar todos los miembros de la Agrupación que posean credencial actualizada.

La convocatoria para la Asamblea Nacional Ordinaria **o Extraordinaria**, la deberá hacer el Presidente de la Agrupación, informando la fecha a los Coordinadores estatales, quienes buscarán la forma de informarlo al mayor número de afiliados con un mes de anticipación, la difusión de la Asamblea podrá hacerse vía Internet, o mediante inserción en diarios si se dispone de recursos, pero en todo caso, deberá colocarse la convocatoria en lugar visible para que los afiliados puedan saberlo, de cualquier manera deberá colocarse la convocatoria en la Página electrónica de la Agrupación.

La convocatoria deberá incluir, la fecha, hora y lugar de celebración de la Asamblea, y la Orden del Día con los temas a tratar.

El Quórum requerido para la celebración de la Asamblea será del 80% de los miembros del Comité Directivo Nacional y al menos cinco representantes de los estados en los que la Agrupación tenga delegaciones.

Si en la primera convocatoria no se reúne el Quórum exigido, el Presidente fijará una nueva fecha dentro de las dos semanas siguientes, y se celebrará la Asamblea con los miembros que asistan, siempre y cuando sean al menos el 50% de los miembros del Comité Directivo Nacional y al menos un miembro del 50% de los estados en los que la Agrupación mantenga delegaciones.

Si en la segunda convocatoria tampoco se reuniera el Quórum exigido, la Asamblea se pospondrá seis meses, y el Presidente deberá citarla nuevamente cumpliendo con los mismos requisitos.

Artículo 7.- De las Asambleas Nacionales Extraordinarias:

El Presidente de la Agrupación podrá citar hasta dos Asambleas Nacionales Extraordinarias anualmente, en ellas se tratarán los temas que la Presidencia considere necesario, sin embargo, los Coordinadores Estatales podrán solicitar que se convoque a una Asamblea Extraordinaria cuando lo consideren necesario, limitándose igualmente a dos por año. Para que los Coordinadores Estatales puedan solicitar esa convocatoria se requerirá que el 20% de los Coordinadores así lo decidan, enviando el escrito correspondiente al Presidente **Nacional** de la Agrupación, quién deberá convocar en un plazo máximo de un mes a esa reunión, procurando que la reunión se celebre en sábado o en día “festivo” para facilitar la asistencia de los Coordinadores Estatales, la convocatoria deberá hacerse al menos con una semana de anticipación.

Las Asambleas Nacionales Extraordinarias se convocarán con al menos una semana de anticipación, informándose en la misma convocatoria, cuáles serán los temas a tratar, el día, la hora y el lugar para su celebración.

Artículo 8.- Atribuciones de la Asambleas Nacionales

La Asamblea Nacional es el órgano máximo de la Agrupación, y por lo tanto tiene las facultades para:

ANEXO UNO

a).- Modificar los Estatutos de la Agrupación, observando lo estipulado en el Artículo primero de estos Estatutos que señalan que la modificación de los Estatutos solo podrá hacerse una vez cada cuatro años.

b).- Elegir a los miembros del Comité Directivo Nacional

c).- Establecer “Acuerdos de Participación” con Partidos Políticos, cuidando que ideológicamente coincidan con la Declaración de Principios de la Agrupación, quedando expresamente prohibido establecer “Acuerdos de Participación” para participar en elecciones municipales, estatales o federales, con Partidos que ideológicamente se opongan a los principios de la Agrupación.

d).- Aprobar o modificar el Programa anual o tetranual de Acción que sea presentado por el Presidente Nacional.

e).- Cualquier otro asunto que la misma Asamblea Nacional determine.

Las Asambleas Nacionales Ordinarias deberán celebrarse una vez al año.

Artículo 9.- Facultades y obligaciones del Presidente Nacional de la Agrupación.

A).- Representar a la Agrupación Política ante el Instituto Federal Electoral, ante tribunales y ante las instituciones públicas y privadas.

B).- Firmar los nombramientos, de los Secretarios, Coordinadores y colaboradores de la agrupación en el nivel nacional, conjuntamente con el Secretario de Organización.

C).- Conducir las acciones de la agrupación en lo general.

D).- Presidir el Comité Directivo Nacional y las Asambleas Nacionales que se convoquen.

E).- Proveer lo necesario, para que los Acuerdos de las Asambleas Nacionales y del Comité Directivo Nacional se cumplan.

F).- Conjuntamente con el Comité Directivo Nacional decidir las modificaciones de la organización administrativa de la agrupación.

ANEXO UNO

G).- Someter a la consideración del Comité Directivo Nacional las propuestas para el nombramiento de los Secretarios, Coordinadores Nacionales y Estatales que no hayan sido nombrados en la Primera Asamblea Nacional Constituyente, durante el primer período del Primer Comité Directivo Nacional, para llenar los cargos de las Coordinaciones que se vayan creando, la estructura que se apruebe para el segundo período de Cuatro años quedará firme y sólo podrá ser modificada por la Asamblea Nacional que se convoque para la modificación de los Estatutos.

H).- Elaborar el Programa de acción anual, y tetraanual, para someterlo a la aprobación del Comité Directivo Nacional.

I).- Informar anualmente las acciones desarrolladas, al Comité Directivo Nacional y a la Asamblea Nacional que para el efecto se convoque.

J).- Designar a los representantes de la Agrupación que deberán asistir a las reuniones o asambleas a las que la Agrupación sea invitada o tenga interés en asistir, procurando que los representantes sean miembros del Comité Directivo Nacional.

K).- Suscribir los convenios para participar en las elecciones Federales, Estatales o Municipales, de manera coaligada con los Partidos Políticos que ideológicamente sean afines a la Agrupación, existiendo siempre la prohibición de establecer Acuerdos de participación con los partidos Políticos que ideológicamente no coincidan con la Declaración de Principios de Jornada Ciudadana. Estos Acuerdos sólo podrán ser suscritos cuando exista un Acuerdo de la Asamblea Nacional y un Acuerdo por escrito del Comité Directivo Nacional, firmando estos Acuerdos conjuntamente con el Secretario de Organización.

L).- Contratar, en representación de la Agrupación, los servicios que se requieran para el desempeño de las labores del Comité Directivo Nacional, incluyendo actos de dominio sobre los bienes de la misma agrupación, siendo en este caso necesario el Acuerdo explícito y por escrito del Comité Directivo Nacional.

M).- Delegar atribuciones en miembros del Comité Directivo Nacional, lo cual sólo podrá hacerse por excepción y solamente para actos administrativos o de representación ante asambleas o reuniones a las que el Presidente no pueda asistir.

N).- Proponer a la Asamblea Nacional Extraordinaria que para el efecto se convoque, la modificación de los Estatutos.

Artículo 10.- Facultades del Secretario de Organización.

- a).- Suscribir con el Presidente los nombramientos de los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional;
- b).- Firmar los nombramientos, de los Secretarios, Coordinadores y colaboradores de la agrupación en el nivel estatal, conjuntamente con el Coordinador Estatal.
- c).- Llevar el archivo de los Acuerdos de las reuniones del Comité Directivo Nacional, de las Asambleas Nacionales.
- d).- Llevar el control del registro de los miembros de la Agrupación.
- e).- Suplir en sus ausencias temporales al Presidente del Comité **Directivo** Nacional.
- f).- Enviar a los **Comités Directivos Estatales** y a los miembros del Comité Directivo Nacional **los Acuerdos del Comité Directivo Nacional** y del Presidente.
- g).- Coadyuvar con el Presidente para la eficaz realización de los programas del **Comité Directivo Nacional**
- h).- Vigilar que los **Órganos** de la Agrupación se integren conforme a las reglas y procedimientos establecidos en estos Estatutos.
- i).- Firmar conjuntamente con el Presidente los Acuerdos de participación en elecciones de manera coaligada con Partidos Políticos.
- j).- Llevar el Archivo de la Agrupación.

En materia financiera, el Secretario de Organización tendrá las siguientes facultades:

- I.- Administrar los recursos financieros de la Agrupación.
- II.- Presentar el informe anual de gastos, tanto el devengado como el proyecto de gastos para el año siguiente.

III.- Representar a la Agrupación en los asuntos de su competencia ante el Instituto Federal Electoral o ante las autoridades hacendarias, elaborando los informes que se requieran.

IV.- Establecer las reglas a las que deberán ajustarse las Coordinaciones Estatales para el ejercicio de recursos financieros.

Artículo 11.- El Secretario de Acción Deportiva tendrá las siguientes facultades:

Identificar las necesidades en materia del deporte de las diversas comunidades y gestionar y apoyar la impartición de cursos sobre deportes, organizar a la juventud en torno de seminarios sobre deporte y actividades deportivas y preparar estudios Federales y Locales, para presentarlos ante las autoridades competentes en materia de promoción del deporte.

Artículo 12.- El Secretario de Gestión y Acción Social tendrá las siguientes responsabilidades:

Identificar las posibilidades y necesidades de cada comunidad para fortalecer la cohesión social, organizar seminarios que ayuden a las comunidades en diversos ámbitos, desde formación humana hasta capacitación para el trabajo. Igualmente podrá organizar comités de apoyo para la difusión de los principios de Jornada Ciudadana.

Artículo 13.- El Coordinador del Sector Campesino tendrá las siguientes atribuciones y responsabilidades.

a).- El Coordinador del Sector Campesino estará encargado de la vinculación con el sector campesino en todo el país, procurando difundir los principios de la agrupación y formar comités de apoyo, para preparar la transición de la agrupación hacia un partido político.

b).- El Coordinador deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar el desarrollo rural y los proyectos productivos de los afiliados para, **que** en la medida de las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación, apoyarlos para agregar valor a sus productos y elevar su nivel de vida.

Artículo 14.- El Coordinador del Sector Obrero tendrá las siguientes responsabilidades:

a).- Estará encargado de la vinculación con el sector obrero en todo el país, procurando difundir los principios de la agrupación y formar comités de apoyo, para preparar la transición de la agrupación hacia un partido político.

b).- El Coordinador deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar al sector obrero, a elevar su nivel de vida y a defender sus derechos, en la medida en que las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación lo permitan.

Artículo 15.- El Coordinador del Sector Popular tendrá las siguientes responsabilidades:

a).- Estará encargado de la vinculación con el Sector Popular en todo el país, procurando difundir los principios de la agrupación y formar comités de apoyo, para preparar la transición de la agrupación hacia un partido político.

b).- El Coordinador deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar al Sector Popular, a elevar su nivel de vida y a defender sus derechos, en la medida en que las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación lo permitan.

Artículo 16.- La Coordinadora del Sector Femenil tendrá las siguientes responsabilidades:

Tendrá como responsabilidad, la de incorporar a la mujer mexicana a la Agrupación Política, abriendo cauces para su participación e identificando áreas estratégicas, en las que se requiera incidir, para lograr que la mujer pueda participar en el país y en la agrupación en las actividades culturales económicas, políticas y de cualquier otro tipo.

Artículo 17.- El Coordinador del Sector Juvenil tendrá las siguientes responsabilidades:

a).- Estará encargado de la vinculación con la juventud en todo el país, procurando difundir los principios de la agrupación y formar comités de apoyo.

b).- El Coordinador deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar a los jóvenes, a elevar su nivel de vida y a defender sus derechos, en la medida en que las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación lo permitan.

Artículo 18.- Los Coordinadores Estatales tendrán las siguientes responsabilidades:

a).- Los Coordinadores Estatales tendrán las mismas responsabilidades que el Presidente Nacional a nivel local, excepto el de coaligarse con otros partidos políticos para participar en elecciones federales estatales o municipales, ya que esa facultad queda reservada para el Presidente Nacional y al Comité Directivo Nacional, previo Acuerdo de la Asamblea Nacional.

b).- En el caso de los nombramiento de los Coordinadores Municipales, corresponde al Coordinador Estatal la facultad de proponer al Comité Directivo Nacional los candidatos que ocuparán esos puestos en el primer Comité **Directivo** Estatal, posteriormente los coordinadores municipales serán designados por elección, participando en esta elección los miembros afiliados a la agrupación en cada municipio.

c).- De manera particular, le corresponde como derecho y obligación la de elaborar el Programa de acción trianual, para someterlo a la aprobación del Comité Directivo Estatal y Nacional.

d).- Informar anualmente las acciones desarrolladas, al Comité Directivo Nacional y a la Asambleas Estatales que para el efecto se convoquen.

Artículo 19.- El Coordinador de Estudios Políticos tendrá las siguientes responsabilidades:

El Coordinador deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para elevar el nivel de vida de los ciudadanos, para la defensa de sus derechos y en la medida en que las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación lo permitan, apoyar en la elaboración de Proyectos Productivos, o de cualquier otro tipo a las comunidades, con la finalidad de agregar valor a sus productos, abrir nuevas fuentes de trabajo, fortalecer la cohesión social, desarrollar capacidades y en general los que el Comité Directivo o el Presidente le encomienden.

Artículo 20.- El Coordinador de vinculación con universidades e institutos de enseñanza superior tendrá las siguientes responsabilidades:

Buscará establecer contactos con Universidades e Institutos para propiciar que, en particular los afiliados a la organización y en general todos los ciudadanos, puedan acceder a la Educación superior, buscando becas y apoyos para que el mayor número de jóvenes puedan estudiar. De la misma manera, deberá establecer contactos con las universidades para difundir los principios de solidaridad y amor a la Patria que defiende “Jornada Ciudadana” y para propiciar intercambios de ideas, la organización de foros y círculos de discusión sobre la problemática de la Patria y la búsqueda de la solución a sus problemas.

Artículo 21.- La Coordinadora de Mujeres Campesinas, tendrá las siguientes responsabilidades:

Estará encargada de la vinculación con las mujeres campesinas en todo el país, procurando difundir los principios de la agrupación y formar comités de apoyo.

La Coordinadora deberá identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar la elevación del nivel de bienestar de la mujer en las comunidades campesinas, identificando por región los proyectos productivos que puedan dar ocupación a las mujeres del campo, para, en la medida de las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación, gestionarlos y apoyarlos para abrir fuentes de empleo, agregar valor a sus productos y en general elevar su nivel de vida, propiciando que las mujeres tengan acceso a la educación, a la salud y al trabajo digno y bien remunerado, y de manera importante que se acabe con la violencia intrafamiliar y que se respeten en todo momento sus garantías individuales.

Artículo 22.- Las responsabilidades del Coordinador de Informática, serán las siguientes:

Mantener actualizada la página de Jornada Ciudadana en Internet. Identificar los medios para difundir a través de Internet y de las tecnologías más avanzadas los principios y las acciones de la Agrupación.

De la misma manera analizará cuáles son las carencias en el ámbito de las tecnologías de la comunicación para propiciar que las comunidades tengan acceso a ellas.

Artículo 23.- El Coordinador de Asuntos Indígenas tendrá las siguientes responsabilidades:

Identificar las áreas estratégicas, en las que la agrupación pueda trabajar para apoyar a las comunidades indígenas, a elevar su nivel de vida y a defender sus derechos, en la medida en que las posibilidades económicas, técnicas y humanas de la agrupación lo permitan.

Artículo 24.- De los Acuerdos de participación

La Agrupación podrá celebrar Acuerdos de participación con partidos políticos, en elecciones locales, estatales o federales, o para el desarrollo de acciones conjuntas, siempre dentro del marco de la Ley y respetando los principios enunciados en estos Estatutos.

Para celebrar los Acuerdos de participación en elecciones, se requiere el Acuerdo de la Asamblea Nacional, quién podrá autorizar al Presidente Nacional para celebrar estos convenios anualmente, de manera general, sin que sea necesario que se reúna para autorizar cada caso en particular.

Artículo 25.- De los miembros de la Agrupación

Podrán ser miembros Afiliados de la Agrupación, todos los ciudadanos mexicanos con un modo honesto de vivir, que manifiesten libremente su voluntad de afiliarse de manera individual y que acepten los principios básicos de la Agrupación, quedando obligados a conducirse en todo lo referente a la Agrupación de manera pacífica y democrática y de respetar lo establecido en sus Estatutos. Para afiliarse deberán acudir a la oficina estatal de Jornada Ciudadana más cercana a fin de obtener su credencial de afiliación.

Artículo 26.- Derechos y obligaciones de los miembros de la Agrupación

Los miembros de la Agrupación tendrán los siguientes derechos:

a).- Formar parte del Comité Directivo Nacional o Estatal, si son electos para ello o designados de conformidad con lo estipulado en estos Estatutos.

b).- Presentarse como candidatos en los Acuerdos de Participación con Partidos Políticos, para participar en elecciones locales, municipales o federales, si son electos por el Comité Directivo Nacional para hacerlo.

c).-Participar en las Asambleas Nacionales, con voz y voto.

d).- Observar los principios de equidad y no discriminación entre ellos.

e).- Obtener información general de la Agrupación, del ejercicio de los recursos y de los Acuerdos de las Asambleas de la Agrupación.

f).- Manifestar libremente sus ideas, sin que por ello sean objeto de ninguna sanción o rechazo.

g).- Procurar la Equidad de Género

Artículo 27.- De los requisitos que deben cubrir los miembros de la Agrupación Política “Jornada Ciudadana” para participar de manera coaligada con otros Partidos Políticos en elecciones locales, estatales o federales.

Con la finalidad de evitar el oportunismo político y de dignificar la política en nuestro país, se establece que la participación en elecciones locales, federales o municipales, debe quedar reservada a miembros de la Agrupación con méritos y militancia probados. Por lo tanto, se establecen los siguientes requisitos:

a).- Para ser candidato a un puesto de elección popular, se requiere una militancia mínima de un año dentro de la Agrupación.

b).- Se dará preferencia a los que hayan ocupado un puesto dentro del Comité Directivo Nacional, o que hayan sido “Cuadros” dentro de la Agrupación, pero también se considerará el trabajo desarrollado por los miembros en beneficio de sus comunidades o de la misma Agrupación.

c).- La militancia se computa, a partir de la fecha de afiliación y se prueba con acta expedida por el Comité Directivo Nacional que acredite la antigüedad o con credencial de la Agrupación expedida también por el Comité Directivo Nacional.

d).- Para ser candidato coaligado a Regidor, se requiere una antigüedad de un año dentro de la Agrupación.

e).- Para ser candidato coaligado a Presidente Municipal de dos años.

f).- Para ser candidato coaligado a Diputado Local, de dos años.

g).- Para ser candidato coaligado a cargos de Diputado Federal o Senador, se requiere una militancia mínima de dos años y seis meses.

H).- Si el ciudadano es aceptado dentro de la Agrupación, la militancia se computa a partir del momento en que el ciudadano firmó su Cédula de Afiliación a la Agrupación Política.

Artículo 28.- Del Consejo de Disciplina

El Comité Directivo Nacional en su conjunto, podrá conformar un “Consejo de Disciplina”, para analizar la conducta de los miembros, **este Consejo de Disciplina será el encargado de determinar las sanciones o de absolver de los cargos al afiliado sujeto al procedimiento. Los afiliados, en caso de ser sujetos de algún procedimiento sancionador gozarán en todo momento, del derecho de audiencia y de un proceso justo, además de poder presentar las pruebas necesarias, mismas que aportarán, costeando los gastos que esto implique para su entrega o desahogo, en la Sede Nacional o en la Delegación Estatal de la Agrupación, según lo determine el Consejo de Disciplina, o en algún lugar alternativo si el Consejo de Disciplina así lo propone y el miembro sujeto a procedimiento está de acuerdo; si el miembro cuestionado no estuviere de acuerdo en el cambio de lugar, los miembros del Consejo de Disciplina podrán optar por la Sede Nacional o la Delegación Estatal del miembro cuestionado.**

Este Consejo estará formado por cuatro miembros afiliados que no formen parte del Comité Directivo Nacional ni de algún Comité Directivo Estatal y se escogerán entre los afiliados, seleccionando miembros de reconocida probidad.

El Consejo de Disciplina se formará, cuando a juicio del Comité Directivo Nacional, se requiera analizar la conducta de algún miembro de la Agrupación mediante un procedimiento sancionador, seleccionando a los ciudadanos que lo conformarán por insaculación en urna opaca. Los candidatos a formar el Consejo de Disciplina serán propuestos por los Coordinadores Estatales, quienes entregarán al Comité Directivo Nacional una lista con tres candidatos de cada Estado.

Los miembros del Consejo de Disciplina serán seleccionados por el Comité Directivo Nacional; el Consejo de Disciplina determinará los días en que

deban reunirse y ellos mismos determinarán las sesiones que deban efectuar. El quórum necesario para sesionar será del 50% de los miembros más uno, ese mismo porcentaje será el necesario para la toma de decisiones.

Una vez formado el Consejo y cuando exista la aceptación de los miembros que al azar resultaron seleccionados para integrarlo, se notificará de su conformación al miembro sujeto al proceso, a fin de que dentro de los cinco días siguientes a la notificación pueda solicitar la sustitución de cualquiera de los miembros del Consejo, justificando plenamente su solicitud, cuando a su juicio pueda existir el riesgo de que el juicio del Consejo pueda ser parcial.

Las causas por las que puede solicitar la sustitución son las siguientes: Por ser el miembro del Consejo su enemigo, porque ese miembro hubiere manifestado ya su animadversión en su contra o posiciones contrarias de manera personal, porque el miembro del Consejo tenga intereses contrarios al del miembro cuestionado en otros asuntos o negocios, o por contar con elementos para suponer que ese miembro pudiera no conducirse con probidad o imparcialidad.

Una vez que aporte las pruebas solicitando la sustitución del miembro del Consejo, el Comité Directivo se reunirá en Sesión Extraordinaria en un plazo de treinta días contados a partir del día en que se reciba la solicitud, y determinará la procedencia de la recusación, de proceder, se nombrará a otro miembro, de no proceder se le informará al miembro cuestionado, al nombrar a un nuevo miembro se le informará nuevamente al afiliado sujeto a procedimiento quien tendrá la posibilidad de recusarlo nuevamente, si lo recusará nuevamente, se nombrará a otro miembro, el cuál formará desde su nombramiento parte del Consejo, esto significa que el miembro cuestionado sólo puede recusar dos veces a los miembros del Consejo, uno a uno o en su totalidad, si presentará la recusación de uno, de dos o de tres miembros del Consejo, se entenderá que acepta y por lo tanto quedan firmes en su nombramiento el miembro o los miembros del Consejo no recusados.

Seis días hábiles después de su nombramiento y aceptación, y en el caso de que los miembros del Consejo no hubieran sido recusados por el miembro cuestionado o que fueran confirmados por el Comité Directivo, la Presidencia les entregará un expediente con las pruebas de la falta cometida.

El Procedimiento será el siguiente:

Una vez que el Comité Directivo Nacional, determine que hay elementos para suponer la comisión de faltas de algún miembro de la Agrupación que ameriten ser sancionadas, se le informará a este miembro y se procederá a nombrar el Consejo de Disciplina, que juzgará el caso.

Recibidas las pruebas, el Consejo de Disciplina tendrá 30 días hábiles para su análisis, pudiendo al final de ese período, solicitar a la Presidencia que se les amplíen o aclaren las pruebas. Si la Presidencia puede aportar pruebas adicionales, lo hará y si no puede hacerlo se le informará al Consejo de Disciplina para que proceda a juzgar con los elementos con que se cuenta.

El mismo día que se envíen a los miembros del Consejo de Disciplina las pruebas, se le enviarán al miembro cuestionado para que las conozca y se le indicará con precisión cuáles son las faltas que se le imputan.

Los envíos se harán por servicio de mensajería, comenzando a correr los plazos a partir de que se cuente con los acuses de recibo del envío.

En el caso de que el miembro cuestionado no se encuentre en el domicilio registrado en los archivos de la Agrupación, se tendrá por notificado, y se colocará en la Página Electrónica de la Agrupación un aviso indicando que no pudo entregarse el correo, a fin de que el afiliado pueda pasar a las oficinas de la Sede Nacional para que ahí se le haga entrega de esta documentación, en días y horas hábiles (lunes a viernes de 9.00 a 17.00 hrs.) debiendo notificar al correo de la Agrupación: jornadaciudadana@yahoo.com.mx, con tres días de anticipación, el día y la hora en que asistirá a recoger esas pruebas, a fin de que cuando él asista se le entreguen de manera expedita, de no asistir o de negarse a recibir el correo en su domicilio, el procedimiento se seguirá en rebeldía y sin su presencia, debiendo de cualquier manera notificársele la fecha que se señale para audiencia conforme al procedimiento que aquí se señala.

El afiliado sujeto a procedimiento tendrá diez días hábiles para enviar las pruebas que considere pertinentes, a fin de que sean consideradas por el Consejo de Disciplina.

Al final de los treinta días de análisis de las pruebas, se le informará al miembro sujeto a procedimiento la fecha en la que se le concederá el Derecho de Audiencia, debiendo fijarse esa fecha al menos diez días y no más de treinta días después de que el afiliado reciba la notificación. En la Audiencia que se conceda al afiliado, se le informará nuevamente de las faltas que se le imputan y de las pruebas que se tienen, a fin de que él pueda alegar de manera verbal lo que a su derecho convenga. La Audiencia no podrá tener una duración mayor de ocho horas, después del día de esa Audiencia, el Consejo de Disciplina dispondrá de treinta días hábiles más, para allegarse de pruebas adicionales, pudiendo inclusive pedir al afiliado que en los primeros quince días de ese plazo aporte las pruebas adicionales que según el Consejo pudieran clarificar la situación, y al final de esos treinta días deberá entregar o enviar al Comité Directivo Nacional la Resolución que proceda y la sanción a que el afiliado se haya hecho acreedor o bien su recomendación para que se retiren los cargos.

De las faltas contra la Agrupación Política

Si **algún** afiliado resulta responsable de una conducta incompatible con los fines o el funcionamiento de la Agrupación se podrá establecer las sanciones contra quienes:

- a).- Realicen acciones en contra de la Agrupación, tales como denigrarla, realizar actividades a favor de otras agrupaciones o asociaciones políticas en detrimento de la agrupación.
- b).- Que se afilien a otra Agrupación Política. (Los afiliados podrán participar de manera individual en Partidos Políticos).
- c).- Utilizar la violencia en contra de la autoridad o de cualquiera de los miembros de la agrupación.
- d).- Dedicarse a actividades ilícitas.

Artículo 29.- Las sanciones podrán ser las siguientes:

- a).- Suspensión temporal de su carácter de afiliado, la cual se computará para el caso de participación en candidaturas coaligadas.
- b).- Expulsión definitiva de la Agrupación.

c).- Amonestación escrita.

Las sanciones se aplicarán dependiendo de la gravedad de la falta cometida y queda al arbitrio del Consejo de Disciplina determinarlas.

El Comité Directivo Nacional y los afiliados tendrán la obligación de respetar la Resolución del Consejo de Disciplina, cuyas decisiones son inapelables.

Habiendo juzgado el caso para el que fue convocado, el Consejo de Disciplina quedará desintegrado.

Artículo 30.- Todos los afiliados o quienes deseen afiliarse se comprometen a conducir sus acciones de manera pacífica y a actuar siempre dentro del marco de la Ley.

Artículo 31.- Los asuntos que no están considerados en estos Estatutos, serán resueltos por el Comité Directivo, actuando en reuniones a las que deberán asistir al menos el 70% de sus miembros.

Artículos Transitorios:

Primero.- Estos Estatutos, la Declaración de Principios y el Programa de Acción, entrarán en vigor legal y Constitucionalmente, a partir del momento en el **que el** Instituto Federal Electoral otorgue el registro a “Jornada Ciudadana” como Agrupación Política Nacional.

Segundo.- Se autoriza al Comité Directivo Nacional, por esta única ocasión, a subsanar las observaciones que el Instituto Federal formule a los documentos Básicos de la Agrupación Política Jornada Ciudadana, sin necesidad de celebrar una Asamblea Nacional.

Tercero.- Se autoriza al Presidente de la Agrupación, para proponer a los ciudadanos que ocuparán los puestos del Comité Directivo Nacional que aún no han sido nombrados, y a otorgarles su nombramiento, previa aprobación del Comité Directivo Nacional. La aprobación de los miembros del Comité Directivo Nacional podrá hacerse a través de correos electrónicos y se considerará aprobados los nombramientos cuando se reciban el 50% de los votos más uno.